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■期日：5月28日（火） 16時00分～20時50分
■会場：ハイネスホテル久留米

第33回通常総会
担当：例会委員会

　去る5月28日にハイネスホテル久留米にて第33回通常総会を
開催しました。総会においては決算報告等の審議が行われ、各
委員会からは本年度の活動計画についての発表がありました。
また、株式会社マザーハウス代表取締役副社長の山崎大祐氏
を講師にお招きし、「これからの時代に生き残る会社の作り方～
マザーハウス "Warm Heart, Cool Head" な経営戦略～」とい
うテーマのもとご講演を賜りました。
　社会性とビジネスの狭間で直面するさまざまな局面をいかにし
て乗り越えてきたかなどの話を拝聴し、たいへん学び多き講演会
となりました。今後も例会では様 な々講演会を企画していきますの
で、多くの方々のご参加を心よりお待ちしております。
　　　　　　　　　　　　（例会委員会 委員長 緒方大輔）

　今回の懇親会では、「ビジネス常識クイズ」として、久留米や筑
後地区に関わりの深い企業などのロゴマークを当ててもらうクイ
ズ大会を開催しました。これまで何度も目にしているはずなのに、
いざ描くとなるとはっきり覚えていない…。ズバリ正解が出る一方
で、珍回答も出て、楽しんでいただけたのではないかと思います。
　また、今回の席はくじ引きとし、普段接することのない人との新
たな交流を持つ機会を設けました。総会後の懇親会でしたの
で、新しい年度のスタートとして、ビジネスの輪を広げるきっかけに
なったのではないかと思います。
　　　　　　　（後継者育成委員会　委員長　伊藤晴輝）

総会後の懇親会
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担当：社員育成委員会

■期日：4月22日（月） 10時00分～16時00分
■会場：久留米シティプラザ大会議室

新入社員基礎セミナー

　４月２２日に久留米シティプラザの大ホールにおきまして社員育
成委員会の「新入社員基礎セミナー」を開催し、当協会会員の
新入社員27名にご参加頂きました。当委員会メンバーでもある㈱
Jエレメント　池田智子社長を講師として迎え、新入社員に向け
た挨拶、学校生活と職場の違い、言葉づかい、ビジネスマナー、
報連相、電話対応の仕方等の講義を行って頂きました。一日を
使いしっかりとした研修内容でしたが皆さん真面目に取り組んで
ある姿が印象的でした。
　　　　　　　　（社員育成委員会　委員長　田篭俊介）
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会社概要
所 在 地

代 表
創 業
社 員 数
業 種

久留米市花畑2丁目8-9
0942-33-0577
森光 雅敏
昭和25年4月10日
6名
制服・ユニフォーム製造販売･小売
クリーニング業
空撮事業部（ドローン）

末安　まず会社概要をお願いします。
森光　1940年に個人商店として開業、
法人格を取ったのが昭和39年で、株式
会社丸広として現在に至っています。ス
タートは家具や冷蔵庫などの販売で、そ
の後紳士服のオーダーを九州各地から
受注、昭和40年ぐらいから学生服の需
要があるだろうということで、そこにシフト
チェンジしました。
　それから花畑に移った2011年の5月
を機に紳士服を再開しました。またその
翌年にはクリーニング業務も開始しまし
た。そしてドローンに興味を持ちまして、ド
ローン空撮業務も2018年から始めてい
ます。
末安　ずっと学校の制服を取り扱って
いますが、昔と比べてどうですか？
森光　一番は少子化で人口が確実に
少なくなっていくというデータが出ていま
す。その中で生き残りの施策をやってい
かなければ淘汰されていきます。いかに
現状をキープしつつ、他の売り上げを伸
ばしていくということをやらなければ、こ
の業界はメーカーでさえも淘汰されていく
という段階にきているのが現状です。こ
こ3,4年で第一段階が来て、5年後ぐら
いにまた第2弾で淘汰されます。各地区
にNo.1、No.2しか残らないという状況に
なるのではないでしょうか。
　学生服というのは公共性ということも
あります。例えば飲食店とかであれば、
自分の都合で辞めることができるので
す。しかし学校関係の場合はそうはいき

ません。辞めるにしても、どこかに受け皿
をつくる必要があります。
　制服がある限りは、なかなか自分たち
が退場するわけにはいかないのです。
社会的な責任もありますから。
原　制服の歴史ってどのくらいなんで
すかね？
森光　おそらく明治からだと思います。

LGBTQの影響でブレザー化が始まり、
今後セーラー服は見なくなるでしょうね
原　確かに久留米の中高ではもうセー
ラー服は見ないですね。
森光　この県南では見なくなりました。
中学もLGBTQということでブレザーに
なったんです。このご時世だからでしょう
が、学校の現場でもよく把握していない
のではないでしょうか。

末安　中学生からLGBTQですか？
森光　多感な時期は多感な時期なん
でしょうが、まだよくわからないんだと思い
ます。実際、女子のズボンも増えてきてい
ますね。しかしさすがにまだ男の子がス
カートっていうのは見受けられませんね。
奥様　学校も大変と思います。これを
個性として見るのか、LGBTQで見るの

本当に微妙なとこだと思うんですよね。
私達も実際わからないです。しかし言い
やすくはなってきているはずなので、今
後は増えてくると思います。ただどうして
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株式会社丸広

奥様
森光　梢子さん

代表取締役
森光　雅敏さん 筑後の多くの方が利用したことがある学生服の「マルヒロ」

押し寄せる時代の流れ
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インタビュー中の一コマ

ニセコリゾートエリア

も男の子と女の子は心がそうであっても
体の線が違うのでそこはちょっと難しい
ときがあります。メンズのスラックスが履き
たいとおっしゃる子もいるんですけれど、
体つきが変わってくる時期ですからなか
なか難しい問題です。
　セーラー服はあまり体の線が出ない作
りですが、ブレザーになると、体の線が出
ちゃうんですよね。だからそこをどう対処
していくかですよね。本人はやっぱり体
の線を出したくないっていう子もいれば、
ぴたっと着たいという子もいます。そこは
ほとんどお母さんとのご相談になります。

末安　今の子は今は情報がたくさんあ
るので、その中から自分に合うものと
か、かわいいなって思うものを取り入れ
たりしますよね。
奥様　例えば学校が制服のモデルチェ
ンジをするとなった場合、「どういう制服
だったら着たい？」と生徒にアンケートす
ればいいと思っています。そういった声
はおそらく学校の先生の耳までは入って
こないんですよね。かといって、メーカー
からの提案もイマイチなものが多いでしょ
うから。そういった意見を取り入れやすく
することが大切だと思っています。
　今まではセーラー服と学ランという地
域がほとんどでしたから、縫いやすかっ
たんですよ。しかしこれが今は自治体ご
とで全部デザインが変わってしまったの
で、一つ一つ作らなければいけないから
納期が大変です。

原　自治体で違うんですか？
森光　地方自治体の中で一緒にす
るっていうだけです。久留米市、筑後
市、八女市って全部デザインが違うんで
すよ。ですから私達も非常に早く発注し
なければいけません。変な話、5月に発

注したものが来年2月にしか上がらないと
かありますから。不安との戦いですよ。
原　マルヒロさんで、3代買っている、
みたいな人もいるんじゃないですか？
奥様　私がお嫁に来たばかりのときに上
のお子さんに買ってくださったお父様が今
度はお孫さんと一緒にいらっしゃって、私
の顔を見るなり「老けたね」と言われたり
します。叩いてやろうかと思いましたが
（笑）「2着いりますか」といいました（笑）。
　でもありがたいですよね。あとは特に
お母さんたちがいらっしゃるので、この近
所で買い物に行くと、よく声を掛けてくだ
さいます。中学校でお買い上げいただい
て、高校でお会いするんですけど、採寸
の時にマルヒロさんでよかったっておっ
しゃっていただくと嬉しいですね。そう
やって、顔見知りは毎年増えていきます
し、ありがたいことです。

末安　座右の銘はありますか？
森光　特にそれを肝に銘じて今まで生
きたことがないのですが、「正しく生きる」
が座右の銘です」。
奥様　「五体満足」です。「酒 命」じゃ
ないですよ（笑)。仕事に関してはそんな
にないんですよ。何年か前に髄膜炎に
なってしまった時はやっぱり健康が第一
と思いました。
原　髄膜炎はどんな症状になるんです
か？
奥様　高熱がずっと続きます。ちょうど
繁忙期の時だったのですが、2週間ぐら
い入院せざるを得なくなりました。主人も
ちょうどそのときお店にほとんどいなかっ
たので、スタッフさんにすべておまかせし
た時期があったんです。その時は本当に
体を壊さないほうがいいと思いました。
　点滴をずっと打ちながら病院で寝て
いたのですが、病院の先生から「このま
まほっといたら多分大変なことになって
いたよ」といわれました。

末安　では最後にせっかくですから、ニ
セコの話を聞きましょう。
森光　ニセコには正月休みに、結構前

から毎年のように行っています。それが
唯一の私の生きがいであり、仕事のス
イッチを切り替えるために行っているよう
なものです。小学生のときからスキーを
やっていて、30数年前に初めてニセコ
に行ったのですが、当時は今みたいにリ
ゾート化されてなかったからものすごく雪
質が良かったんですよ。しかし20年ぐら
い前から外国の方が来るようになりまし
た。当時はオーストラリア人が多かったよ
うですが、その時代からインターネットなど
いろんな媒体からの情報発信があって、
世界的にジャパンパウダー、雪質がいい
と評判になりました。
　海外の大型資本も入り、現在はとても
日本人がちょっと遊べるような場所では
なくなってきています。ゲレンデ麓のキッ
チンカーのラーメン一杯3000円、牛丼も
3000円、コンドミニアムの一棟借り、1週
間連続で借りるのが条件でも、1泊200
万とかですね。それでも、外国の方たち
が来るんですね。
　今はもうスキー、スノーボードよりも地元
にいらっしゃる方とお会いするのが楽し
みで行くようになりました。とてもじゃない
けどそういったハイソの人たちが飲食す
るような場所には行けません。
奥様　町でワイワイ騒いで帰るのが基
本ですけど、意外と私、速く滑れます。
原　それはもう重い方が加速がついて
速いでしょう。
奥様　もう、原さんとは話さん！(笑)。

顔なじみの多さは老舗だから

「正しく生きる」「五体満足」

趣味は小学校からのスキー

大谷翔平のユニフォームを展示



6

思い出作りの旅

広報委員会
リレーコラム

スマイル税理士法人
伊藤　久男

　私も今年は古希を迎え、これまでこれと言って自慢できる趣
味もない人生ではありますが、振り返ってみると旅好きではあ
るかなと思います。
　一人旅、仲間旅、そして家族旅へと旅の形も人生の変化と
ともに変遷していきました。独身の頃は東京に居住しており何
の予定のない休日を利用しての一人旅をしていました。ふと、
宿泊を達成条件として日本４７都道府県を制覇したいとの思
いが湧き、気の向くままに北上するか南下するかを決め、気ま
まに目的も定めず、宿もその日に探すという冒険的でスリリング
な思い出が懐かしく思えます。
　ほぼ１０年かけて一人旅で４６都道府県を回りましたが、何
故か最後に残ったのが和歌山県で、何と３０年越しに還暦を
迎えた年に「世界遺産の熊野古道を歩く」という一人旅では
ありませんでしたが、仲間旅に参加して完遂できました。

　海外旅行も何度か韓国、上海、タイやハワイなど行きました
が、結局のところは帰国して日本の良さを実感することが多か
った気がします。
　そして、現在は年に二回ほどの三世代１０名前後での家族
旅行が私の思い出作りの旅となっています。旅先は基本的に
は私が選定、計画し当然旅費も私持ちとなりますが。
　コロナ禍を終えた昨年は、孫たちの要望が強かった沖縄や
壱岐島へと二泊三日の家族旅の復活となり、思い出作りの旅
の再開で楽しみになっています。

壱岐 沖縄

健 康 情 報 高齢者にみられる脱水症状
脱水症状の原因
脱水症状の原因は、体内の水分量バランスの乱れです。水分を
多く失ったり、水分摂取量が少なくなったりする、あるいは両方
が同時に起きたりすると脱水症状が現れます。
水分を多く失うのは、汗をかきすぎる、下痢や嘔吐で体内の水分
を排出してしまうのがおもなケースです。一方、水分摂取量が少
なくなってしまうのは、トイレに行く回数を減らすため飲水を控
える、のどの渇きに気付かず水分補給がおろそかになるなどの
ケースで見られます。
高齢者は喉の渇きを感じにくくなり、水分をあまり摂取しなくな
る傾向がある点に注意が必要です。また、加齢によって皮下組織
や筋肉に保有する水分が少なくなるのも、高齢者が脱水を起こ
しやすくなる原因です。

脱水症状を予防するには
高齢者では飲み物を多量に摂るのは難しい場合もあります。そ
のため、高齢者は水分量の多い食事を意識するとよいでしょう。
もやしやトマトのような水分が豊富な食材を使うと、効率良く水
分を摂ることができます。一日3食の食事に加えて、お茶を飲ん
で一息入れる習慣を作るのもおすすめです。
入浴前後と就寝前、起床後には意識的に水分補給をしましょう。
入浴時や就寝中には、無自覚のうちにたくさん汗をかくので、水
分が失われやすくなります。水分を摂取するときは、一気に飲む
のではなく、少量をゆっくりと飲むように意識しましょう。
また、心臓や腎臓の持病がある人は厳密な水分管理が必要な
ケースもあるので、主治医の指示に沿って水分補給を行なうこ
とが重要です。
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久留米市東和町6-9　フジホーム久留米ビル7F
TEL.0942-35-0520 FAX.0942-35-0528

はつ・らつ・コミュニティ久留米

人手不足解消の強い味方！

おかげさまで本年10月9日
創立50周年

ちくぎんリース株式会社
代表取締役社長　石井　智幸

〒830-0032 久留米市東町37番地3
TEL.0942-38-1488　FAX.0942-38-3735

代表取締役社長
橋本　和幸

〒830-0023 久留米市中央町20-32
TEL.0942-34-3261　FAX.0942-37-1777
http://www.aoa21.com

最所産業株式会社

代表取締役　最所　美博

代表取締役　

〒839-0861 久留米市合川町90
TEL.0942-43-3754　FAX.0942-43-3542

解体のプロ集団として
地域の人々の笑顔のために最善を尽くす

〒８３0-０053　久留米市藤山町768-1
TEL 0942-22-4800　FAX 0942-22-4808

Grain&Pet Care Communication

取締役社長　森光栄一
〒841-8611　佐賀県鳥栖市藤木町字若桜 9-7

PHONE.0942-85-1125( 代 )  FAX.0942-83-8868
ホームページ　http://www.morimitsu.co.jp

代表取締役　小田　洋子
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代表取締役社長 空閑重信

〒839-0864
久留米市百年公園1-1 久留米リサーチセンタービル6階
TEL:0942-46-5081 FAX:0942-38-7631

〒830-0001 久留米市小森野5丁目10-12
TEL0942-33-7781 FAX0942-33-7789
携帯090-2510-2725
E-mail : kurumeez@apricot.ocn.ne.jp

お陰様で今年8月創立60周年を迎えます

代表取締役　福川　祥史
〒830-0048 久留米市梅満町48-1
TEL.0942-36-6007　FAX.0942-36-6008

福岡県知事許可（般-1）第108291号

①塗装工事（建築・橋梁）　②外壁改修工事
③防水工事（シーリング工事）　
④アスベスト工事　⑤塗床工事

営業品目
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筑邦銀行
キャラクター
チカッパ

久留米市諏訪野町2456番地の1  TEL 0942-32-5331

人、まち、地域を「 動かす人 」がいる銀行へ

新会員
◎㈱ベストリスクマネジメント「BEST　MOTORS」店長　村上裕貴氏
　久留米市津福今町160-8　自動車販売業
　TEL.0942-37-1234　推薦：㈲いきいきリハビリケア、㈱ベストコンサル  

◎梅原建設㈱　代表取締役　金谷愛里沙氏
　久留米市本町15-25　建設業
　TEL.0942-33-3156　推薦：㈱筑邦銀行

◎㈲さくら警備保障　専務取締役　坂本璃歩氏
　久留米市東合川2-5-15-101　警備業 
　TEL.0942-45-1733
　推薦：あきみつ社労士事務所、にしやま司法書士事務所  
　
◎山本忍税理士事務所　山本忍氏
　久留米市宮ノ陣4丁目29-11 久留米ビジネスプラザ 509号　税理士業
　TEL.0942-38-1180
　推薦：あきみつ社労士事務所、にしやま司法書士事務所

業務日誌
県連合会「知事公舎での役員
懇談会」     （福岡県知事公舎）

）アリタベタ（  会員委会例回1第
第1回後継者育成委員会

）人月　房厨賊海（               
第１回未来リーダー育成委員会
（炭火焼きお肉とスパイス みとなる）

）み津い多博（」会事理回１第「会合連県

第33回通常総会・講演会,懇親会                       
　　    （ハイネスホテル久留米）
第1回会員交流委員会（萃香園ホテル）
第1回国際交流委員会
（炭火焼きお肉とスパイス みとなる）
県連合会「第2回理事会・通常

）閣仙八（」会総

26日

3日
20日

22日

24日

28日

30日
6日

12日
15日

4月

5月
5月

5月

5月

5月

5月
6月

6月
4月

4月

変更前:取締役部長　中島　誠氏
変更後：取締役営業本部長　中島　成士郎氏

㈱東亜商会

変更前:㈱平安閣エヌピーオー互助会（草苑）
　　　草苑副支店長　栗原　秀喜氏　久留米市野中町865

変更後: ㈱平安閣エヌピーオー互助会（創世）
ホテルマリターレ創世総支配人　栗原　秀喜氏　久留米市東櫛原町900番地

変更前:代表取締役　松尾　亨氏　変更後：取締役営業本部長　古賀　功児氏
変更前:ニッカ化成㈱

変更前:総務課長　中山　祥太氏　変更後：部長　坂井　弘宣氏
(医）楠病院

代表取締役　平尾　允氏
㈱九州AV

変更前:代表取締役　笠　晃氏　変更後：代表取締役　大澤　成行氏
丸三商事㈱

変更前:久留米市山川追分1丁目14-14
変更後：久留米市山川追分2丁目4-30

㈱車道楽

会員変更

会員社名、役職、住所変更 住所変更

異動前:ニューフェイス親睦委員会
異動後：ビジネスマッチング推進委員会

竹下産業㈱　代表取締役社長　竹下政敏氏

会員の委員会異動

会員事業紹介

C-classは『らしく、暮らすをコーディネートする』をコンセプトに
インテリアコーディネーターがお部屋をスタイリングし、 貴方らしく
暮らすための空間をトータルでご提案します。
また、THE INTERIOR COORDINATE SHOPを運営し、 
インテリアパネルや雑貨の販売、ワークショップを開催しています。

ザ・インテリアコーディネートショップ
Add/〒839-0851
福岡県久留米市御井町434
Tel/0942-64-9402　Open/不定休

インテリアコーディネート

セミナー＆ワークショップ

輸入壁紙・インテリア雑貨販売

Homepage Instagram

7月～8月　催事情報
7月例会・講演会
日　時: 令和6年7月18日(木）17：00～19：00
場　所：ホテルマリターレ創世
講　師: さんきゅう倉田氏　（吉本興業所属、東京大学在学中）

」い扱取の費経と査調務税！る語が人芸本吉の員局税国元「:題  演

7月例会後懇親会
日　時: 令和6年7月18日(木）19：15～21：00
場　所：ホテルマリターレ創世

チャリティー講演会
日　時:令和6年8月22日(木)14：00～15：30
場　所:久留米シティプラザ　ザ・グランドホール
講　師: 松田 宣浩氏　（元プロ野球選手）
演　題：～熱男のことば～　野球界最高のモチベーターが実践する
　　　　　　　　　　　　ポジティブマインドと結果を出す思考法


